
FUNDADO EL 1 DE NOVIEMBRE DE 1981 • RE-2023-92286901-APN-DNDA#MJ DIRECTOR PROPIETARIO: CARLOS V. DELLE VILLE IMPRESO EN LOS TALLERES DEL DIARIO EL DIA, AV. 44 E/ 153 Y 155 S/N LA PLATA

AÑO XLII • EDICION Nº 1.898 • SEMANA DEL 21 AL 27 DE DICIEMBRE DE 2023 • Acompaña las ediciones del Diario EL DIA • PROHIBIDA SU VENTA POR SEPARADO
Av. Montevideo Nº 1400 • (1923) Berisso • Pcia. de Buenos Aires • Telefax: 461-2621 • E-mail: redaccion@semanarioelmundo.com.ar • Socio activo de ADEPA y APEBAL • Las notas son responsabilidad de los firmantes • Los textos publicitarios son responsabilidad de los anunciantes.

Página 12

Alrededor de veinte coleccionistas decidieron hace algunos meses
conformar un espacio local dedicado a su hobby y pasión. 
Así nació el Centro Numismático Berisso (CENUBE).

La vida es una moneda



Punta Lara de ATE Ensena-
da un plenario abierto convoca-
do por el gremio para encontrar
posiciones comunes frente a las
políticas que se muestra dispues-
to a llevar adelante el nuevo go-
bierno nacional encabezado por
el Presidente Javier Milei.

Del encuentro, al que asis-
tieron los intendentes Fabián
Cagliardi (Berisso) y Mario
Secco (Ensenada), participa-
ron representantes de decenas
de organizaciones sindicales
con actividad en la región y en
diversos rubros.

“Confluimos para debatir
cómo nos organizamos para en-
frentar las políticas de ajuste del
gobierno nacional, que debutó
con un paquete de medidas e-
conómicas cuya esencia es un
brutal ajuste que golpea sobre
los ingresos de los trabajadores,
los jubilados y los desocupa-
dos”, manifestó en carácter de
anfitrión Francisco ‘Pancho’ Ba-
negas, secretario general de ATE
Ensenada y uno de los oradores
del encuentro.

“Si piensan que nos vamos a
resignar o que nos van a detener
con un protocolo, les decimos
que están profundamente equi-
vocados. Acá no se rinde nadie,
acá comienza un nuevo camino,
acá vamos a construir una nueva
esperanza colectiva”, afirmó
también el dirigente durante el
plenario, que culminó con el a-
cuerdo de emitir un documento
que llame a ‘construir la unidad’
en un declarado estado de ‘a-
samblea permanente’.

Si bien se había generado
un clima denso en la previa,
dada la polémica en torno a la
aplicación del ‘protocolo anti-
piquete’ anunciado por la mi-
nistra de Seguridad Patricia
Bullrich, durante la tarde de
este miércoles el Polo Obrero
y otras organizaciones socia-
les y fuerzas de la izquierda
pudieron cumplir con su mo-
vilización a Plaza de Mayo sin
que se registren hechos de
violencia.

Después de las adverten-
cias oficiales de los últimos
días de que aquellos que corta-
ban calles podían resultar dete-
nidos o bien perder sus benefi-
cios sociales, en caso de cobrar

planes, la marcha reunió a un
número de participantes signi-
ficativamente menor del que
esperaban los organizadores.

“El balance es positivo por-
que no sé cortó la 9 de Julio, el
Metrobus y el transitar de los
subtes en todo el día. La verdad
que funcionó muy bien”, eva-
luó culminada la protesta la mi-
nistra Bullrich, al tiempo que
desde diferentes sectores de la
izquierda se denunciaron epi-
sodios de amedrentamiento y
de violación del derecho a la
protesta.

La marcha, que año tras
año se lleva adelante para re-
cordar el trágico 20 de diciem-
bre de 2001, en este caso tuvo

como principal objetivo el de
manifestar el rechazo a medi-
das dispuestas por la nueva ad-
ministración nacional.

En su convocatoria previa a
la protesta, integrantes beris-
senses del PTS, el Frente de
Izquierda y la agrupación
Marrón de SUTEBA argu-
mentaron que la marcha era
continuidad de las que vienen
haciéndose desde hace años,
en los últimos tiempos ‘para
enfrentar el ajuste del gobier-
no de Alberto y Massa’.

“Como lo hicimos durante
todo este 2023, frente a un
nuevo ajuste al pueblo traba-
jador vamos a salir a las ca-
lles. Nos sobran las razones

para luchar, porque 1 kilo de
carne para milanesa está 8.000
pesos, porque se estima que to-
marse un colectivo costará al-
rededor de 700 pesos y ha subi-
do la nafta impactando aún más
en los precios. Porque lejos de
que la crisis la pague ‘la casta’,
todas las medidas del gobierno
actual atacaron nuestro bolsi-
llo, y el de la familia de nues-
tros alumnos”, argumentaron
referentes locales del frente de
izquierda.

“Los empresarios, ricos y
poderosos se llenan de dinero.
Mientras tanto, vemos como
nuestros alumnos no tienen
para comer y como la comida
que le dan en las escuelas es

mala, de baja calidad”, expre-
saron en el mismo sentido,
cuestionando medidas que a-
nunció el ministro de Eco-
nomía Luis Caputo el día si-
guiente a su asunción, alarma-
dos por la caída del salario de
los trabajadores, así como por
la situación que atraviesa la e-
ducación.

EL QUE CORTA
NO COBRA

En los días previos a la
manifestación, la ministra de
Capital Humano, Sandra Pet-
tovello, anunció que se le qui-
tarían los planes sociales a
quienes cortaran calles y con-
firmó que se iniciará una audi-
toría para eliminar la interme-

diaciones de organizaciones
sociales.

En un breve video de dos
minutos, en el que no ahondó
en precisiones, la funcionaria
efectuó así su primera apari-
ción pública luego de la asun-
ción en el cargo.

“Queremos puntualizar
que si bien es un derecho ma-
nifestarse, también lo es res-
petar el derecho de las perso-
nas a circular libremente para
dirigirse a su trabajo”, expuso
Pettovello en alusión a la mar-
cha. “Por ello informamos que
todos aquellos que hayan pro-
movido, instigado, organizado
o participado de los cortes
perderán todo tipo de diálogo
con el Ministerio de Capital
Humano”, advirtió.

Una marcha sin desbordes ni represión

“Unidad para enfrentar el ajuste”, se planteó en plenario gremial
El encuentro fue convocado por ATE Ensenada
y reunió a estatales, petroleros y representantes
de otros varios sectores, además de a 
los intendentes Cagliardi y Secco.
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Tras reunirse con Lucas
Gazzotti y Sergio Palahy, res-
pectivamente presidente y vice
del Partido Libertario a nivel
provincial, la referente beris-
sense de la fuerza, Natalín I-
vonne Corazza, expuso que u-
no de los objetivos  políticos a
corto y mediano plazo es el de
formalizar y fortalecer la es-

tructura partidaria en los dife-
rentes distritos, entendiéndolo
un paso imprescindible para ser
el sostén del rumbo que persi-
gue el nuevo gobierno.

“Llegan nuevos aires con
fuertes cambios para llevar al
país a un mejor futuro”, consi-
deró la libertaria local, po-
niendo de relieve que avanzan

las gestiones para que el Parti-
do sea formalmente reconoci-
do como sello nacional. “So-
mos una gran fuerza en cons-
tante crecimiento con autori-
dades que nos representan
dentro de la Cámara de Dipu-
tados de la Nación”, expresó
del mismo modo, reconocien-
do en ese rol al diputado Ni-

colás Emma, quien se incor-
poró al Congreso en reempla-
zo del ahora Presidente Javier
Milei, a la vez designado pre-
sidente honorífico del Partido
Libertario.

Considerando al liberalismo
‘el futuro correcto para la eco-
nomía y la sociedad’, Corazza
expresó su felicitación a las

fuerzas y alianzas que democrá-
ticamente se impusieron en las
pasadas elecciones y convocó al

conjunto de los espacios a apor-
tar su colaboración para sacar el
país y la ciudad adelante.

La semana pasada, pocas
horas después del recambio le-
gislativo y antes de que el Con-
cejo delibere por primera vez
con su nueva composición, los
concejales Maximiliano
Fernández y Mariana Astorga
enviaron a las autoridades del
Cuerpo una nota a través de la
que informaron la constitución
del interbloque “Juntos por el
Diálogo Federal”, que según
indicaron no representa un
‘quiebre’ sino la decisión de
‘respetar una identidad’ dentro
de Juntos por el Cambio.

“Hay una clara división
desde arriba hacia abajo en
cuanto a mantener y exponer i-
dentidades. Esto se está dando
en todos los ámbitos y es algo
que es inevitable no replicar en
los distritos”, manifestó el fla-
mante presidente de la banca-
da, Maximiliano Fernández,
para referirse a la decisión a-
doptada.

“Hay acuerdos y consen-
sos, por eso hay un bloque e hi-
cimos un interbloque. Para no-
sotros era el momento de con-
solidar una identidad. Potenciar

identidades, lejos de dividirnos
o enfrentarnos, nos sirve para
saber dónde estamos parados
cada uno y desde ese lugar te-
ner acciones en común”, enfa-
tizó por su parte Mariana As-
torga, subrayando que el sector
procura respetar los lineamien-
tos de Juntos por el Cambio.

Los concejales despejaron
dudas sobre el quiebre del blo-
que opositor y consideraron
que abre un nuevo campo para
los partidos políticos de oposi-
ción en el distrito. “Se manejan
muchos términos que se hacen
de forma pícara. El conservar i-
dentidades y tener trabajo en
común no es un rompimiento,
sino una forma de fortalecer es-
pacios. Juntos por el Cambio

tuvo una crisis de caminos a se-
guir, en el cual todos tomaron
distintas acciones después de
las elecciones. En la ciudad
está pasando lo mismo y se ad-
vierte una reconfiguración. Es-
to no es cerrar las puertas a na-
die, no hay que andar con sus-
picacias, sino conservar una i-
dentidad y abrir las puertas a o-
tros espacios”, aseveró Fernán-
dez.

En la misma sintonía, As-
torga recalcó el valor que la pa-
labra identidad tiene en lo que
hace a la decisión de constituir
el interbloque. “La línea que
venimos compartiendo es de a-
quellos que son menos con-
frontativos y que son más am-
plios a la hora de la construc-

ción política, que tienen la ca-
pacidad de poder hablar con
más sectores y tener masa críti-
ca. Nuestra línea es cerca de E-
milio Monzó, Rogelio Frigerio,
Horacio Rodríguez Larreta y
los gobernadores. Nosotros
creemos que es por ahí y lo
queremos preservar”, sostuvo.

EL DIÁLOGO 
COMO ESTRATEGIA

En el recambio legislativo,
los concejales de Juntos por el
Cambio manifestaron su inten-
ción de que la presidencia que-
dara en manos del flamante
concejal Juan Ignacio Mincare-
lli. Según describió Astorga la
decisión obedeció a una estra-
tegia. “Veníamos de un Conce-
jo Deliberante donde te lleva-
ban como ‘chico para la escue-
la’, donde no se consensuaba ni
se dialogaba. Llegamos a una
instancia en el recambio legis-
lativo, donde nadie nos con-
sultó, no nos dijeron si quería-
mos la vicepresidencia prime-
ra, sin respetar minorías y ma-
nejándose de manera unilateral.

A veces tenés que romper esos
esquemas para que se den
cuenta que por ahí no es. Al ver
cerradas las puertas, nosotros
fuimos con una propuesta y u-
na estrategia, que obviamente
no sería una propuesta ganado-
ra, pero también sirvió para po-
ner en blanco y negro muchas
cosas”, fundamentó.

“Nos llevamos como nove-
dad que el bloque de La Liber-
tad Avanza votó con el oficia-
lismo, algo que veníamos anti-
cipando. Lo que planteamos
fue una propuesta con minorías
y mayorías, donde estaban con-
templados todos los sectores.
Nos parece que Mincarelli es
alguien con experiencia, pero
fue una estrategia para decir
acá estamos y es con diálogo”,
explicó en el mismo sentido
Astorga.

Para Fernández, es vital
que en un organismo como el
Concejo se respeten las reglas
institucionales. “No hay que
darle vuelta a las cosas, como
piensa el oficialismo. Cuando
se propone del otro lado se lo
hace sanamente y sin segundas

intenciones, ni segundas lectu-
ras. Hay que reconocer que en
la nueva conformación del
Concejo hay personas que tie-
nen un recorrido político y una
de esas personas es Mincarelli.
Hay una cuestión de orden y
respeto por la que a nosotros
nos hubiese correspondido la
vicepresidencia primera, al ser
la segunda fuerza política, co-
mo a los libertarios la vicepre-
sidencia segunda. Cuando se
rompen esas reglas institucio-
nales, se plantea otro tipo de
estrategia y no la del oficialis-
mo”, puntualizó.

“Lo que ocurrió en el Gim-
nasio municipal fue un quiebre.
Por más que algunos hayan
menoscabado la estrategia, sir-
vió para que estén predispues-
tos de otra manera y creo que
ahora sí se puede llegar a venir
otro Concejo. Vamos a trabajar
para que tengamos más diálogo
y podamos ponernos de acuer-
do. Se puede discutir y no con-
cordar, lo que no se puede es
destratar al que tenés enfrente,
que es lo que pasó durante mu-
cho tiempo. Si esa estrategia
sirvió para tener un posiciona-
miento más de diálogo en el
Concejo Deliberante, fue un a-
vance”, concluyó Astorga.

JUNTOS POR EL DIÁLOGO FEDERAL

Un interbloque que apunta a ‘respetar identidades’ en la oposición

Apuntan a afianzar la estructura del Partido Libertario
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El ministro de Gobierno bo-
naerense, Carlos Bianco, cues-
tionó al gobierno nacional de Ja-
vier Milei por la suspensión de
envíos de fondos extra-coparti-
cipación a las provincias y admi-
tió que en caso de necesitar fi-
nanciamiento, la administración
que conduce Axel Kicillof
podría evaluar ‘emitir una mo-
neda propia’, al estilo de los an-
tiguos patacones.

“La Constitución nacional y
Provincial nos permiten emitir
una moneda propia. En su mo-
mento, el Banco Provincia emi-
tió moneda y la Constitución lo
permite. Es una medida que per-
mite la Constitución y hay que
evaluarlo”, señaló Bianco. “Hoy
no estamos pensando en eso pe-
ro llegado el caso, de ser necesa-
rio, se evaluará”, subrayó.

“En la Provincia somos ofi-

cialismo y tenemos que gober-
nar y defender los intereses del
pueblo bonaerense. El mandato
del pueblo fue muy claro”, ex-
presó también el funcionario,
poniendo de relieve que el pro-
grama de gobierno de su espacio
“es opuesto al programa de ajus-
te y privatización que está lle-
vando adelante Milei”.

“Tenemos un potencial de
crecimiento y desarrollo produc-

tivo y para eso son necesarios
los fondos necesarios para se-
guir haciendo las transformacio-
nes. La Provincia hoy concentra
el 50% de la industria en la Ar-
gentina”, indicó en declaracio-
nes a la prensa.

“Ellos dijeron que el ajuste
no lo iba a pagar el pueblo, que
lo iba a pagar la clase política. Si
aumentan la carne y los fideos,
el pueblo come carne y fideos.

Aumenta el transporte público,
la casta no viaja en transporte
público. Es el pueblo que via-
ja ahí”, agregó el ministro bo-
naerense.

CUASIMONEDA

El ‘Patacón’ fue un bono de
emergencia, llamado formal-
mente Letra de Tesorería para
Cancelación de Obligaciones,

que circuló entre 2001 y 2002 y
cuya emisión se produjo a partir
de la ley 12.727 en la provincia
de Buenos Aires.

Ese bono equivalía nominal-
mente a un peso convertible. Se
trató de una ‘moneda paralela’
con la que se buscó capear la fal-
ta de dinero circulante en el país
con motivo de la profunda crisis
que afectaba a la Argentina en a-
quellos años.

El bloque Juntos del Con-
cejo Deliberante emitió a ini-
cios de la semana un comuni-
cado para manifestar su desa-
cuerdo con una potencial deci-
sión del Ejecutivo comunal de
no ofrecer durante esta tempo-
rada la tradicional colonia mu-
nicipal de vacaciones. 

Para los concejales oposi-
tores es “totalmente falso” que
la realización o no de la colonia
dependa de medidas adoptadas

por el gobierno nacional.
En tal sentido, definieron

como ‘inaceptable, penoso y
lamentable’ invocar la falta de
fondos para suspender la colo-
nia ‘después de aprobarse un
presupuesto de 25 mil millones
de pesos y aumentar las tasas
municipales más de un 200%’.

“En el 2020, Fabián Ca-
gliardi decidió de manera arbi-
traria cerrar la colonia de vaca-
ciones para los chicos de La

Franja y ahora utiliza esta ex-
cusa que no hace otra cosa que
querer disfrazar esta decisión
política”, consideraron los inte-
grantes de la bancada, exigien-
do públicamente que se revier-
ta la decisión invocada y enten-
diendo que si se trata de achi-
car gastos “hay muchísimo por
hacer, empezando por la planta
política o por la nafta utilizada
por funcionarios que se llevan
los autos del municipio a sus
casas”.

A través de sus canales in-
formativos, la Municipalidad
transmitió a mitad de semana
que la Colonia se desarrollará
‘junto al programa Escuelas
Abiertas de Verano’, confir-
mando de algún modo que du-
rante esta temporada, la tradi-

cional propuesta de verano no
se realizará al menos con el
esquema que se venía utili-
zando desde hace unos cuan-
tos años.

Siete serán las sedes loca-
les de una nueva edición del
citado programa provincial, i-
niciativa que se implementa
desde el año 2000 con la fina-
lidad de ofrecer una alternati-
va recreativa, pedagógica y de
asistencia alimentaria para a-
lumnos de las escuelas del dis-
trito en días de vacaciones.

Conforme a cálculos ofi-
ciales, la propuesta alcanzará a
alrededor de 1.500 chicos de
distintos barrios, que tendrán la
posibilidad de realizar activida-
des pedagógicas, recreativas,
lúdicas, deportivas, culturales y

acuáticas, durante el turno
mañana y tarde. Por primera
vez, además, la iniciativa im-
pulsada por la DGCyE, en este
caso articulada con el área mu-

nicipal de Deportes y Recrea-
ción, alcanzará a pequeños a-
lumnos de jardín de infantes, a-
demás de al universo habitual
de chicas y chicos de primaria.

Reclamo por la Colonia municipal de vacaciones
El programa provincial Escuelas Abiertas de
Verano ofrecerá durante enero actividades de
vacaciones para unos 1.500 chicos del distrito.
La comuna informó que la colonia ‘se realizará
junto a dicho programa’. Críticas desde 
sectores de la oposición.

En Provincia no descartan ‘emitir una moneda propia’ de ser necesario
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Al cierre de esta edición, el
Presidente de la República Ja-
vier Milei se disponía brindar
detalles del contenido del De-
creto de Necesidad y Urgencia
(DNU) mediante el que el go-

bierno avanzará en una serie de
“desregulaciones” en el plano
económico.El mensaje, graba-
do hacia el mediodía, iba a
transmitirse en cadena nacional
a las 21.00 de anoche, al tiem-

po que se enviaría el paquete
de medidas para su publicación
en el Boletín Oficial.Según
trascendió en las horas previas,
el citado paquete incluiría mo-
dificaciones importantes en

materia laboral, económica y
fiscal que el flamante gabinete
económico afinó en base a ide-
as que Milei anunciara antes de
su asunción. Las modificacio-
nes, que no pasarán por el Con-

greso para su aplicación, in-
cluirían la derogación de las le-
yes de Góndola, de Tierras, de
Compre Nacional y de Abaste-
cimiento.Pocas horas antes del
anuncio oficial de Javier Milei
respecto del mega-decreto en
marcha, el jefe del bloque de

Unión por la Patria en la Cáma-
ra de Diputados, Germán
Martínez, le pidió al Presidente
que frene la iniciativa para en-
viar al Congreso las distintas
reformas de desregulación del
Estado contempladas en dicha
resolución.

INCREMENTOS DEL 130% COMO PISO

En el Ejecutivo aseguran que el nivel de aumento en tasas es adecuado
La semana pasada y antes

de cerrar el año se llevó a cabo
la Asamblea de Concejales y
Mayores Contribuyentes, en la
que se aprobó la actualización
del valor de tasas municipales
para el período fiscal 2024. En
lo que se refiere al pago de la
Tasa de Servicios Generales
Urbanos el incremento mínimo
llega al 130%.

El nuevo esquema propues-
ta por el Ejecutivo comunal
contó durante la votación no-
minal con 13 votos afirmativos
por el lado de los concejales de
Unión por la Patria y La Liber-
tad Avanza y de la totalidad de
los mayores contribuyentes.

Las objeciones sobre los
incrementos en la TSGU y el
resto de las tasas comunales se
manifestaron a través del voto
de los cinco integrantes del
bloque Juntos por el Cambio y
de los dos del interbloque Jun-
tos por el Diálogo y el Consen-

so Federal.
Con respecto a las subas

que se percibirán en las factu-
ras de enero, el secretario de E-
conomía, Ramiro Crilchuk, ex-
presó que “si bien el aumento
general representa un 130 %, la
suba no es lineal”.

A esto agregó que en la Ta-
sa de Servicios Generales “la
actualización de los valores se
complementa con la adecua-
ción de las zonas conforme a la
prestación de servicios actual y
también con el trabajo de de-
tección de metros construidos
que se llevó adelante durante
estos años de gestión”.

El responsable del área e-
conómica municipal también
ofreció detalles en cuanto al
cálculo utilizado para determi-
nar los nuevos valores. “La su-
ba se compone un 70% para el
año 2024 conforme surgía del
proyecto del Presupuesto Na-
cional 2024 y se adicionó un

60% para compensar el atraso
generado en 2023, cuando las
tasas sólo aumentaron un 70 %
y los gastos afrontados supera-
ron ese valor”, explicó.

En cuanto a cómo afectará
esta actualización al universo
de los contribuyentes, Crilchuk
describió que el 60% de los ve-
cinos pagará la tasa por el mí-
nimo establecido para cada zo-
na, cuyo valor diario ronda en-
tre los 100 y los 250 pesos (en-
tre 3.000 y 7.500 pesos men-
suales).

“La Municipalidad seguirá
solventando la mayoría de los
gastos que representan la reco-
lección de residuos, la aten-
ción en las salitas, el manteni-
miento de los espacios verdes
y de refugios, el zanjeo, la re-
paración de las calles, entre o-
tros costos”, estableció el fun-
cionario.

Otro ítem que destacó es
el de las facilidades de pago y

los beneficios extraordinarios
que la gestión ofrece periódi-
camente a contribuyentes que
quieren ponerse al día en lo
que hace al pago de sus con-
tribuciones.

“Si bien cerramos este pri-
mer gobierno con un Munici-
pio que priorizó regularizar la
recaudación de los grandes
contribuyentes para que apor-
ten lo que corresponde, Beris-
so continuará trabajando para
que todos los vecinos se su-
men a la construcción de la
ciudad que nos comprometi-
mos a recuperar”, remarcó
Crilchuk.

En cuanto al Presupuesto
para 2024, estimado en unos 25
mil millones de pesos, el fun-
cionario aclaró que en el con-
cepto de coparticipación se e-
fectuó una proyección con la
que cuentan sobre finales de
este año, debido a que el Presu-
puesto Provincial del próximo

año todavía no fue ingresado al
ámbito legislativo.

OBJECIONES DESDE LA
OPOSICIÓN

Desde el bloque Juntos, el
concejal Matías Nanni fue uno
de los que presentó objeciones
durante el debate, considerando
“excesivos” los incrementos que
deberán abonar los contribuyen-
tes por la Tasa de Servicios Ge-
nerales.

“Le aumentaron más a los
vecinos que a las empresas. Hay
un 150 por ciento de aumento
para YPF y casi un 200 a los re-
sidentes berissenses. Además es
algo que aprobaron entre gallos
y medianoche, porque querían
ocultar el Artículo 105 de la Or-
denanza Impositiva, por medio
del cual se le entregan facultades
al Intendente para poder aplicar
aumentos de las tasas mes a
mes, según el incremento de

la inflación”, cuestionó el edil
radical.

Sobre ese punto agregó que
existe una ‘delegación de potes-
tades’ al Ejecutivo aprobadas
por el bloque oficialista, lo que
caracterizó como una especie de
‘súper poderes’. “Estamos en
contra del tarifazo feroz que le
aplicaron a los vecinos, que con
la inflación del año próximo lle-
gará al 200 por ciento”, vaticinó.

El edil radical apuntó tam-
bién contra la confección del
Presupuesto para el año 2024,
estimado en unos 25 mil millo-
nes de pesos. “También hay falta
de previsibilidad con el Presu-
puesto, sin saber cuál será la co-
participación que se recibirá,
porque tanto Nación como Pro-
vincia no los han presentado en
las respectivas cámaras legislati-
vas. Por eso nos parece una i-
rresponsabilidad y nos opusimos
desde el bloque de Juntos a todo
esto”, argumentó.

Una amplia ‘desregulación’ de la economía sale a la cancha
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El flamante presidente de
YPF, Horacio Marín, efectuó
este martes su primera visita a
la Refinería La Plata. “Estoy
orgulloso y feliz de estar en
YPF, es lo máximo que me o-
currió en mi carrera profesio-
nal”, aseguró en conversación
con trabajadores de diferentes
áreas del complejo local.

“Yo quise siempre jugar

Wimbledon y cuando lo logré
tuve una adrenalina que no la
pude explicar”, expresó el nue-
vo directivo de la petrolera alu-
diendo a tiempos en los que co-
mo deportista juvenil participó
del circuito tenístico interna-
cional. “Cuando empecé en la
industria energética, siempre
soñé con trabajar en YPF. Era
mi Wimbledon. Yo siento algo

que nunca sentí”, reveló trazan-
do un paralelismo.

“Vengo a trabajar con todos
ustedes en un plan que llamé
4X4 con el objetivo de cuadri-
plicar el valor de la compañía
en 4 años y, además, saber que
como ypfianos nada nos va a
poder frenar en esta transfor-
mación de la compañía”, ase-
veró también en contacto con

operarios de las plantas del
CILP. “Tenemos que convertir
a YPF en una gran exportadora
de crudo y hacer realidad el
proyecto de GNL para el país.
Si logramos eso, vamos a con-
tribuir a cambiar la Argentina
con el ingreso de divisas y el
impulso del crecimiento de la
economía”, afirmó.

Concluida la visita, reveló

que de las conversaciones que
viene manteniendo con trabaja-
dores con muchos años en la
compañía surge un mensaje

idéntico. “Todos transmiten lo
mismo: compromiso, orgullo,
pasión, responsabilidad”, a-
firmó.

La empresa Y-Tec, con se-
de a la vera de la Avenida del
Petróleo Argentino, en Berisso,
difundió en los últimos días
material informativo relaciona-
do con las cámaras Y-CAM,
flamante desarrollo que busca
llevar al mercado nuevos dis-
positivos tendientes a mejorar
la eficiencia y la seguridad en
la industria energética.

De fácil instalación, bajo
costo y conectividad múltiple,
estas cámaras térmicas inteli-

gentes poseen un sistema de
video analítico que permite el
monitoreo continuo, remoto y
en tiempo real. A diferencia de
otras cámaras térmicas con-
vencionales, pueden apuntar
un evento de manera perma-
nente y poseen un software
desarrollado por Y-TEC con
algoritmos específicos para
monitorear eventos propios de
la industria del petróleo y la e-
nergía.

Este desarrollo surgió a

partir de la necesidad de mo-
nitorear de manera eficiente
yacimientos, refinerías y cen-
trales eléctricas para la detec-
ción temprana de anomalías
como fugas y derrames; mer-
mas de producción en yaci-
mientos, monitoreo de tanques,
seguimiento del porcentaje de
llenado e interfases, sobreca-
lentamiento, riesgo de incendio
y seguridad física de las insta-
laciones y las personas.

Hasta aquí, ese tipo de

monitoreos se realizaban con
operadores in situ o mediante
sensores que de ninguna ma-
nera poseen la versatilidad,
instantaneidad y precisión de
Y-CAM, que está graduada pi-
xel a pixel en color por tempe-
ratura y que cuenta con un sis-
tema de telesupervisión remo-
to y en tiempo real.

Y-CAM posee múltiples
opciones de conectividad que
le permiten integrarse fácil-
mente a plataformas IoT para

visualizar los eventos y gene-
rar notificaciones y alarmas
en la nube y por SMS.

El relevamiento constante
de Y-TEC en los puntos de a-
plicación de Y-CAM en la in-
dustria ha permitido perfec-
cionar el sistema y sumar fun-
cionalidades mejoradas para
cada aplicación.

Con innovación perma-
nente, se prevé para los próxi-
mos meses la salida al mercado
de la tercera generación de cá-
maras térmicas inteligentes con
mayor capacidad de procesa-
miento y tecnología wi-fi.

El objetivo último de este
desarrollo es garantizar la efi-
ciencia y seguridad en la indus-
tria energética, aunque también
posee aplicaciones posibles pa-
ra el agro (monitores de silo-
bolsas), la industria química
(en el manejo de sustancias in-
flamables) y las empresas de
seguridad perimetral.

Y-CAM es producto de un
desarrollo local conjunto entre
Y-TEC y el Grupo CGM, em-
presa nacional de ingeniería
integrada a la cadena de valor
de YPF y a la industria e-
nergética argentina.

“SIEMPRE SOÑÉ CON TRABAJAR EN YPF”, SEÑALÓ HORACIO MARÍN

El nuevo presidente de YPF visitó Refinería La Plata

Cámaras térmicas inteligentes, nuevo desarrollo de Y-Tec
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Culminó una nueva edición
del curso de soldadura que el
ARS, los ministerios provincia-
les de Producción y Mujeres, la
DGCyE, los puertos La Plata y
Dock Sud, la Municipalidad de
Avellaneda y pusieron a dispo-
sición de mujeres e integrantes
del colectivo LGBTIQ+.

La iniciativa, entre cuyos
objetivos figura el de alentar
capacidades de las mujeres en
un oficio tradicionalmente
masculinizado, formó parte del
programa “Formar para traba-
jar”, se desarrolló en sede del
Astillero Río Santiago y contó
en este caso con 21 egresadas,
superando el número de 8 que
lo culminaron en su primera e-
dición el año pasado.

Se apunta a que las egresa-
das tengan de la mano de esta
herramienta la oportunidad de
encontrar un lugar en el mer-
cado laboral en puestos que
tienen mejores salarios que la
media. En paralelo se procura
impulsar la incorporación de
más mujeres y LGBTI+ en las
industrias vinculadas con el
puerto y la construcción naval
y reducir la desigualdad en el
mundo laboral por cuestiones
de género

La ceremonia de entrega de
certificados se llevó adelante

en el Astillero Río Santiago y
entre quienes recibieron el re-
conocimiento por el curso
completado figuraron Malena
Drkos, Rocío Lupardo, Nerina
Rosales y Mayra Alejandra
Ramírez, cuatro jóvenes muje-
res berissenses.

“El Gobierno de la provin-
cia de Buenos Aires sigue con
la absoluta convicción de que
el camino es el trabajo, la pro-
ducción y el Estado presente
como un motor del desarrollo
con inclusión, y un reconoci-
miento de base. Porque no es
cierto que hay libertad cuando
hay desigualdad. La manera de
que construyamos libertad es
decidir en qué queremos traba-
jar y eso será posible cuando a-
cercamos el punto de partida.
No es cierto que somos iguales
cuando las posibilidades de ac-
ceso no son realmente iguales”,
sostuvo en la oportunidad la
ministra de la Mujer, Estela

Díaz. “Nadie se salva solo ni
sola, lo hacemos de conjunto.
Así que con esa convicción va-
mos a seguir trabajando en
nuestra Provincia”, agregó.

Pedro Wasiejko, presidente
del ARS, analizó por su parte
que una de las cuestiones más
importantes en el ámbito labo-
ral “es ver cómo incorporamos
la cuestión de la igualdad e in-
clusión en materia de género y
diversidad”.

En tal sentido planteó que
si se trata de buscar una solu-
ción para los problemas macro-
económicos, un aspecto a con-
siderar “es la inclusión de mu-
jeres y diversidades en los sec-
tores donde hay posibilidades
de empleo con niveles salaria-
les grandes”,  entre ellos el de
la industria. “Está fuertemente
masculinizado”, determinó. “Si
en ese ámbito no se incorporan
las mujeres, por más decretos y
leyes que existan, es muy difí-

cil que logremos la inclusión
real”, completó.

Entre otras autoridades pre-
sentes, el presidente del Puerto
La Plata, José María Lojo, feli-
citó a quienes se formaron co-
mo soldadoras durante este año
y reafirmó el compromiso de la
estación portuaria local con
políticas de Estado ‘que impul-
sen el desarrollo de la industria
naval’. “Este año fueron 21 sol-
dadoras y continuaremos traba-
jando para que el año que viene
se sumen muchas más institu-
ciones, al tiempo que estaremos
gestionando para concretar las
obras que requieran de su labor
como soldadoras”, definió.

Con 18 años y luego de re-
cibir su certificado, Malena Dr-
kos expuso que la experiencia
de cursar ‘fue increible’. “Lo
que significa para la mujer vol-
ver a ocupar espacios que se
nos han negado gracias al Asti-
llero y a quienes participaron

de esta iniciativa que nos ha
dado la posibilidad con esta
política de Estado para que esto
sea posible, es muy importan-
te“, argumentó.

Para Maite Gutiérrez, otra
de las beneficiarias del progra-
ma, el curso representó la posi-
bilidad de acceder a una impor-
tante herramienta. “Me llenó de
muchos conocimientos. Cuan-
do entre acá no sabía nada de
soldadura”, precisó.

EL PROGRAMA

Cabe mencionar que el pro-
grama se desarrolló en 2022 a
partir de una iniciativa de Carla
Monrabal, presidente del Con-
sorcio de Gestión del Puerto de
Dock Sud, con el acompaña-
miento de Pedro Wasiejko, pre-
sidente del ARS. El Consorcio
portuario de Dock Sud estuvo a
cargo de la elaboración del
diagnóstico a través del cual se

relevó la necesidad de contar
con soldadoras profesionales
en las empresas del sector. El
Astillero Río Santiago estuvo a
cargo del diseño e implementa-
ción del curso a través del De-
partamento de Capacitación;
del Programa de Género, Muje-
res y Diversidad;  de la jefatura
del sector de Soldadura y de la
participación del personal a
cargo de la instrucción de las
mujeres seleccionadas. La ex-
periencia se realizó de manera
articulada con el Municipio de
Avellaneda a través de la parti-
cipación de Magdalena Sierra y
con la provincia de Buenos Ai-
res. El Municipio estuvo a car-
go de la selección de las bene-
ficiarias del programa y ocho
mujeres finalizaron el Curso de
Soldadura.

Este año, se sumaron a la
iniciativa el Puerto La Plata,
los municipios de Ensenada y
Berisso y ATE Ensenada. Por
otra parte, el Proyecto se de-
sarrolló en base a la trayecto-
ria formativa aprobada por la
Dirección General de Cultura
y Educación de la Provincia
de Buenos Aires. La participa-
ción de la Facultad de Inge-
niería de la Universidad Na-
cional de La Plata permitió
sumar ayudantes estudiantes
que acompañaron a quienes
estuvieron a cargo de la ins-
trucción y brindaron apoyo a
las cursantes.

SE FORMARON COMO SOLDADORAS

Mujeres en busca de su espacio en el mercado laboral
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El temporal que el fin de
semana afectó numerosos dis-
tritos de la provincia de Buenos
Aires, causando muertes en la
localidad de Bahía Blanca,
también dejó secuelas impor-
tantes en Berisso.

Se contabilizaron más de
400 intervenciones del área de
Defensa Civil a partir de techos
volados y numerosos árboles,
postes y cables caídos. Con las
primeras luces del lunes se pu-
do advertir la magnitud de los
efectos del temporal que se re-
portaron en el citado organis-
mo municipal y en Bomberos
Voluntarios.

El temporal se desató ha-
cia las 4 de la madrugada del
domingo. Las ráfagas alcanza-
ron una velocidad de 80 kiló-
metros por hora y trajeron co-
mo consecuencias pérdidas y
daños materiales en diferentes
barrios.

A diferencia de otras tor-
mentas, el temporal afectó a
todos por igual. Por fortuna no
hubo que lamentar vidas ni
personas heridas. Algunas vo-
laduras de techo tuvieron lugar
en 151 y 25, 132 entre 8 y 9,

128 entre 70 y 71 y en dos pro-
piedades de la zona de 125 en-
tre 17 y 18. A la vez, un árbol
cayó sobre un auto estaciona-
do en 124 entre 11 y 12 y a
media mañana del lunes, to-
davía se veían resentidos los
servicios de energía eléctrica y
agua en buena parte del distri-
to y la región. Mientras conti-
nuaban los trabajos para que la
ciudad recobre su fisonomía,
el Servicio de Hidrografía Na-
val emitió un alerta por creci-
da en el Río de la Plata que
por fortuna no generó mayores
consecuencias, como en otros
distritos río arriba.

Pasadas las horas críticas,
el referente de Defensa Civil,
Roberto Scafati, elevó una nota
a la Defensoría del Consumi-
dor pidiendo que se inste a las
empresas Movistar, Cablevi-
sión Fibertel, Telecentro y Ede-
lap a que suministren en un
plazo no mayor a 72 hs. un
teléfono de contacto para que
se puedan realizar reclamos
vinculados no sólo al servicio,
sino también a postes y cables
caídos en el marco de la emer-
gencia meteorológica, teniendo

en cuenta que generaban un
riesgo “hacia la comunidad, ve-
cinos y la vía pública”.

La petición, se explicó, a-
puntó a compensar las 208 in-
tervenciones que el personal
municipal debió realizar antes,
durante y luego de la tormenta,
hecho que según se señaló, o-
casionó un ‘costo extra de
combustible y equipamiento’.
También se observó que en al-
gunos casos recién se pudo es-
tablecer contacto con directi-
vos de las compañías el lunes a
las 8:00, es decir 18 horas des-
pués del momento más crítico.

El temporal generó daños
en techos y arbolado y la inte-
rrupción  en la provisión de
servicios. Entre situaciones
menos previsible figuraron la
aparición de un ejemplar de pa-
vo real que estuvo transitoria-
mente en custodia de referentes
del MOCIA (Museo Ornitoló-
gico y Centro de Interpretación
Ambiental). Horas más tarde,
en el marco de la intensa creci-
da a raíz de vientos del sudeste,
un joven vecino llamado Luis
que contemplaba el ascenso de
las aguas en un canal próximo
al Gimnasio Municipal, tomó
registro de un desorientado e-
jemplar de lobo marino.

Curiosas 
apariciones

No hubo evacuados ni heridos, pero sí 
numerosas voladuras de techos y árboles 
caídos. El panorama hizo difícil el 
restablecimiento de algunos servicios.

Secuelas de una intensa tormenta
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El viernes de la semana
pasada, se llevó a cabo en el
auditorio de la sede institucio-
nal de YPF en la región el acto
de entrega de certificados de
capacitación laboral de cursos
promovidos por el SUPeH En-
senada.

A lo largo de 2023, las pro-
puestas que se pusieron a dis-
posición del público tuvieron
que ver con formación en Sol-
dadura básica, Electricidad in-
dustrial, Tornería y Operador
autoelevador. También se sumó
un curso de Producción Inte-
gral de Radios Comunitarias
que se llevó adelante junto a la
FM 96.3 Tres Ciudades, emiso-
ra a cargo del gremio. Los cita-
dos trayectos formativos conta-
ron con el aval del Ministerio
de Trabajo y la Dirección Ge-

neral de Escuelas de la provin-
cia, por lo que los certificados
tienen validez oficial.

“Creo que de la gestión
que venimos llevando adelan-
te en estos dos años, una de
las cosas más importante que
hemos hecho, ha sido recupe-
rar nuestro centro de Forma-
ción Profesional, y este primer
paso, que es coronar un proce-
so de formación para nuestros
trabajadores, para que puedan
cualificar su empleo y que e-
llo repercuta también en sus
salarios”, señaló el secretario
general de SUPeH Ensenada,
Nahuel Chancel, a cargo de la
apertura del acto. “A nosotros
cómo organización sindical
nos genera un orgullo increí-
ble”, remarcó, ponderando el
impulso que el gobierno pro-

vincial y en particular el go-
bernador Axel Kicillof, dio a
la iniciativa.

El responsable de Capaci-
tación del gremio, Juan Carras-
co, destacó que al asumir, un
compromiso de la actual comi-
sión directiva fue trabajar fuer-
te en lo que hace a formación,
en articulación con el Estado y
las empresas. “El año que viene
vamos a seguir creciendo y ten-
dremos nuestro propio Centro
de Formación Profesional, el
406 de Ensenada”, consignó.

Por su parte, el profesor de
Comunicación Rodrigo Eduar-
do Maneglia, quien coordinó la
propuesta pedagógica de la for-
mación en medios comunita-
rios, destacó los logros de di-
cha capacitación.

“En estos tiempos de desin-

formación, donde hablamos a
través de lo que muestran o es-
conden los medios, es necesa-
rio crear espacios para apren-
der a decir y a contar la reali-
dad desde un punto de vista
propio”, expuso, añadiendo
que algunos alumnos ya son
parte de la FM Tres Ciudades y
otros podrían sumarse próxi-

mamente.
“La tarea política en gene-

ral y la sindical en particular,
vienen siendo denostadas so-
cialmente, muchas veces con
razón. La única manera de re-
vertir esto es con hechos con-
cretos que revaloricen nuestra
acción.  Formar trabajadores
articulando el sindicato, el Es-

tado y lo privado, es una mane-
ra de aportar humildemente a
reconstruir una comunidad con
más justicia, más solidaria, un
poco más feliz, dando oportu-
nidades a todas y todos”,
señaló por su parte Javier As-
torga, quien articuló el trabajo
entre la FM Tres Ciudades, el
SUPEH y el Estado provincial.

INICIATIVA COMPARTIDA CON EL MINISTERIO DE TRABAJO Y LA DGCYE

Culminaron cursos de formación 
profesional del SUPeH Ensenada

Sigue abierta la pre-ins-
cripción para cursar, a partir
de 2024, la Tecnicatura en Co-
municación Pública de la Fa-
cultad de Periodismo y Comu-
nicación Social de la UNLP.

La flamante carrera uni-

versitaria se sumará a la oferta
educativa terciaria y superior
que se ofrece en Berisso, a
partir de un convenio suscrip-
to entre la Municipalidad y la
Universidad Nacional de La
Plata. Las clases se dictarán

de modo presencial en institu-
ciones educativas locales, con
el objetivo de generar un ám-
bito de mayor cercanía a los
lugares de residencia o trabajo
de los estudiantes.

La carrera ofrece el cono-

cimiento de herramientas e-
senciales para la inserción la-
boral en equipos interdiscipli-
narios de Comunicación  en
organizaciones, empresas  e
instituciones.

Para obtener más informa-
ción se pueden efectuar con-

sultas en el Consejo Escolar,
con sede en calle 6 (Hambur-
go) N°4468, entre 166 y Av.
Montevideo (461-2830 por
teléfono), en el horario de
8:30 a 13:00. También se pue-
de enviar un mensaje de W-
hatsapp al (221) 569-9983.

LA DICTARÁ EN BERISSO LA FACULTAD DE PERIODISMO DE LA UNLP

Tecnicatura en Comunicación Pública y Política

9 | EL MUNDO DE BERISSO | INFORMACIÓN GENERAL | SEMANA DEL 21 AL 27 DE DICIEMBRE DE 2023



Distribución de vacunas frente a la encefalitis equina

Nacional de Sanidad y Ca-
lidad Agroalimentaria (SENA-
SA) confirmó que el laborato-
rio productor de la vacuna
TECNOVAX repartirá las do-
sis de acuerdo al criterio epi-
demiológico establecido y que
la producción de la vacuna se
incrementará con el transcur-
so de los días.

Según se informó, se prio-
rizarán aquellos partidos y de-
partamentos con mayor canti-
dad de notificaciones de brotes
de la enfermedad, pero también
se considerarán las zonas con
condiciones ecológicas favora-
bles para la presentación del vi-
rus y el registro de existencias
de equinos.

Las encefalitis equinas
constituyen un grupo de enfer-
medades virales transmitidas
de las aves a los mosquitos, los
que a su vez infectan a los e-
quinos y seres humanos. La en-
fermedad presenta altas tasas
de mortalidad y puede ser pre-
venida mediante la vacunación
en caballos.

APLICACIÓN

La vacunación debe ser e-
fectuada por veterinarios acre-
ditados al Programa de Enfer-
medades de los Equinos del
SENASA. Los acreditados de-
berán registrar la certificación
de la vacuna con el sticker y la
estampilla correspondiente, se-
llo y firma del profesional ac-
tuante en la documentación sa-
nitaria (Libreta Sanitaria Equi-
na, Pasaporte Equino o Certifi-
cados emitidos por los colegios
veterinarios).

Si los animales se vacunan
por primera vez, se deberán re-
vacunar entre 3 y 4 semanas
posteriores a la primera dosis.
La vacuna tiene una vigencia

de un año calendario y los anti-
cuerpos alcanzan un nivel de
protección a partir de los 14
días post vacunación.

El SENASA recordó que
no se debe inocular  a los ani-
males convalecientes o recupe-
rados que hayan presentado
síntomas neurológicos o en a-
quellos que se haya confirmado
la enfermedad.

Las veterinarias serán el ú-
nico canal autorizado para ad-
quirir la vacuna. Si bien el pre-
cio de venta sugerido al públi-
co fue de 3,906 pesos más a-
rancel + IVA, fuentes de Ges-
tión ProDeA indicaron que ve-
cinos de Berisso revelaron que
la adquirieron con valor final
de 7200, mientras se habla de
que podría llegar a los 10 mil
pesos. Ya hay varios inscriptos
en lista de espera para la segun-
da dosis.

Los dueños de caballos que
requieran las vacunas, podrán
solicitarlas en su veterinaria y
realizar la reserva en Tecnovax
accediendo a la https://tecno-
vax.com completando el for-
mulario indicado

PREVENCIÓN EN 
HUMANOS

Debido a que aún no hay
disponible una vacuna específi-
ca para los humanos contra la
encefalomielitis equina, la prin-
cipal medida de prevención para
las personas es evitar la picadura
de mosquitos que pudieran estar
infectados con el virus. Al res-
pecto, se recomiendan las si-
guientes medidas:

- Eliminar o proteger reci-
pientes y otros objetos que pue-
dan acumular agua dentro de los
establecimientos de cría de ca-
ballos, viviendas y en sus alre-

dedores. Hay que prestar espe-
cial atención a los bebederos de
caballos.

- Colocar telas mosquiteras
en puertas y ventanas de recintos
de animales y viviendas.

- Usar ropa de trabajo clara
y de manga larga.

- Utilizar espirales en el ex-
terior y pastillas o aerosoles en
el interior de las edificaciones.

- Aplicar periódicamente re-
pelentes de insectos con el in-
grediente activo DEET mientras
se realizan tareas en el exterior o
dentro de establecimientos de a-
nimales. Y renovar la aplicación
según las instrucciones del
prospecto.

El Centro de Formación
Profesional 402 tiene abierta
la inscripción para el curso

gratuito de Operador Socioco-
munitario con orientación en
Infancias y Adolescencias que

se dicta en la sede de la filial
pincha Miguel Ángel Lauri
(10 y 165) y otorga certifica-

ción de la DGCyE. Las vacan-
tes son limitadas y los días de
cursada los lunes y martes en

el turno mañana (8:30 a
11:30) o el turno tarde (13:00
a 15:30) Para contar con más

información se puede enviar
un mensaje de Whatsapp al
(221) 436-4350.

Formación de operadores sociocomunitarios
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La semana pasada, inte-
grantes del Rotary Club de Be-
risso y de Villa Madero com-
partieron un encuentro durante
el que cumplieron con la entre-
ga de una prótesis de mano, en
el marco del programa “Manos
de Esperanza”.

Dante Calderón, presidente
del Rotary Berisso explicó que
la donación se recibió a partir
de un acuerdo de trabajo con la
Fundación LN4 Hand Project
de los Estados Unidos.

“Sabemos lo difícil que es
vivir sin una mano. Lamenta-
blemente es muy rígido y cos-
toso el sistema aduanero para
ingresar al país ciertos produc-
tos médicos, pero pudimos ha-

cerlo y vamos por más”, ex-
presó entusiasmado el dirigen-
te, acompañado en la oportuni-
dad por otros rotarios y el se-
cretario municipal de Salud,
Santiago Ramírez Borga.

La gran protagonista de es-
ta historia en particular es Fa-
biana, una mujer de 53 años
que a los 23 perdió su mano co-
mo consecuencia de una infec-
ción. Acompañada por inte-
grantes de su familia, esta se-
mana pudo volver a pensar en
hacer cosas que desde hace
mucho tiempo le resultaban
imposibles.

“En una primera etapa,
habíamos solicitado trescientas
prótesis. Son elementos que

pueden determinar que una
persona obtenga o mantenga un
empleo, que desarrolle con me-
nos impedimentos diferentes
tareas cotidianas y que goce de
una mayor sensación de inde-
pendencia”, explicó Calderón
al referirse al objetivo del pro-
grama, describiendo que la ma-
no LN4 ayuda a restaurar la
funcionalidad en personas que
padecen enfermedades o re-

quieren amputación de extre-
midades perdidas en accidentes
o incidentes traumáticos.

Finalmente agradeció por
su compromiso con la iniciati-
va a la citada Fundación norte-
americana y a rotarios de Ar-
gentina, Ecuador y Estados U-
nidos. “Gracias al trabajo con-
junto pudimos traer esperanza
a una persona que lo necesitaba
muchísimo”, definió.

Se concretó durante la
mañana de este miércoles el ac-
to de firma de escrituras corres-
pondientes a cinco inmuebles
localizados en Berisso sobre
los que desde hace varios años
desarrolla actividades el Arzo-
bispado platense. Se trata de las
propiedades en las que se em-
plazan la parroquia María Rei-
na y su colegio y desarrolla su

actividad un grupo scout de El
Carmen.

Del encuentro participaron
el intendente Fabián Cagliardi,
la Escribana Karina Felicetti de
la Escribanía General de Go-
bierno y el obispo auxiliar de la
Arquidiócesis de La Plata,
Monseñor Jorge González, a-
compañados, entre otros, por el
concejal Gabriel Marotte.

Está abierta la inscripción a
la secundaria para jóvenes ma-
yores de 18 años y adultos que
ofrece el CENS 453, que fun-
ciona en el edificio de la EES
1, a espaldas del Parque Cívi-
co. Las cursadas son en horario
nocturno y el título oficial de

bachiller ofrecido es con orien-
tación en Gestión y Adminis-
tración. Los interesados en  e-
fectuar consultas pueden diri-
girse a la escuela de lunes a
viernes a partir de las 18:30 o
en Internet visitar el blog
cens453bsso.blogspot.com.

Junto a su par de Villa Madero, el Rotary Club
Berisso entregó la primera prótesis de un 
programa diseñado para trasponer barreras.

Manos de esperanza Se escrituraron lotes 
pertenecientes al Arzobispado

Inscripción abierta en 
el CENS 453
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Puede considerarse a Jo-
seph Hilarius Eckhel como su
fundador a finales del siglo X-
VIII, pero al igual que sucede
con la epigrafía no se consagra
como ciencia auxiliar de la his-
toria hasta la era positivista. La
numismática es la ciencia que
se ocupa del conocimiento re-
lacionado con las monedas. A
partir de un objeto, se abre todo
un mundo.

Respondiendo a una nece-
sidad casi natural, 20 coleccio-
nistas que integraban un centro
numismático platense decidie-
ron emanciparse y conformar
un espacio propio. Después de
plantear la inquietud a la Direc-
tora municipal de Cultura, Eva
Piermaría, comenzaron el tra-
bajo en la sede de Casa de Cul-
tura, en la que realizan reunio-
nes y muestras.

Desde que se inició el año
se plantearon un objetivo vin-
culado a la identidad berissen-
se: realizar una muestra con
monedas, estampillas, billetes
y medallas de las diferentes
colectividades que integran la
Asociación de Entidades Ex-
tranjeras.

Así comenzaron a andar y
durante las reuniones fueron
conformando el mapa de inmi-
gración a través de los objetos
que conforman las diferentes
colecciones. Se marcó la proce-
dencia, el año, el material y el
dato particular que la distingue.
Se recuperaron vitrinas y, con
minuciosa paciencia, montaron
la primera muestra de estas ca-
racterísticas, que visitaron los
intendentes Cagliardi y Secco,
explica orgulloso Luis Gauna,
presidente del Centro Nu-
mismático Berisso (CENUBE).

“Buscamos que crezca el
hobby y el esparcimiento”, de-
talla Gauna, quien asegura que
en la organización pueden en-
contrarse colecciones sencillas,
modestas y otras que cuentan
con piezas más importantes;
piezas que se consiguen en es-
pacio de intercambio y venta.

Para poder materializar el
intercambio, los coleccionistas
utilizan catálogos que se van
actualizando. Cada país tiene el
suyo. Gracias a la tecnología a-
hora se consultan en archivos
pdf. Si son piezas sencillas se
cambian por otras de igual va-
lor; de lo contrario se ve la for-
ma de compensar la diferencia.
Algunos buscan por año, otros
por país, otro por cuño. Según
explica Gauna, lo que hace que
suba la cotización es el número
de cuño y grafica. “El peso G
que fue acuñado en Inglaterra
que dice ‘provingias’ fue ma-
yor a las que dicen ‘provincia’.
Entonces la que dice ‘provin-
cias’ vale más”, expone.

Quienes deseen sumarse al
Centro pueden hacer contacto a
través de las cuentas en Face-
book y en Instagram identifica-
das como CENUBE (Centro
Numismático Berisso). En esos
espacios se publican los días de
reunión que en general se pla-
nifican para los sábados hacia
las 17:00. Durante las reunio-
nes, los concurrentes compar-
ten experiencias, aprenden de
historia, cultura, economía, ge-
ografía y todo dato que rodea al
objeto de colección.

Gauna describe que las mo-
nedas más antiguas son del
1700-1800. Algunas se fabrica-
ban inicialmente a fuerza de
martillo; luego se fue sofisti-
cando el proceso de produc-
ción. Con la imprenta llegaron
los billetes. “Un dato lleva a o-
tro y uno va aprendiendo y se
va sorprendiendo”, explica el
Presidente del CENUBE, quien
cuenta con una colección de
más de 300 objetos y que espe-
ra, como cada coleccionista,
que se emitan monedas conme-
morativas. Cuando llega el mo-
mento son notificados por el
Banco Central y se anotan para
esperar la preciada pieza. Tam-
bién integran grupos de what-
sapp, donde se pactan los inter-
cambios o van a Parque Riva-
davia en CABA, paraíso de ob-
jetos valiosos.

PARA AMPLIAR
CONOCIMIENTOS

Las personas interesadas en
adentrarse en el mundo de lo
que en Argentina suele deno-
minarse “guita”, “mosca”,
“mango”, “gamba”, “palo”,
“luca”, “tela”, “morlaco” o
“chirolas”,  pueden aprove-
char alguna visita a CABA pa-
ra conocer el Museo histórico
y Numismático “Héctor Car-
los Janson” del Banco Cen-
tral. O pueden disfrutar frente
a una pantalla de la experien-
cia 360 que se propone desde

la institución.
La colección incluye la

historia de la moneda del país
y de todos los medios de pago
que circularon en este territo-
rio desde los pueblos origina-
rios hasta la actualidad. “Con-
tamos con la colección públi-
ca de monedas argentina más
valiosa y completa, que suma
más de 20.000 piezas”, detalla
el sitio del espacio inaugurado
el 30 de mayo de 1941 con el
nombre del primer vicepresi-

dente del Banco Central y se
rebautizó para 2017 cuando
toma su actual nombre de uno
de los máximos exponentes de
los estudios numismáticos del
país, tras la donación de su
colección.

Otro atractivo espacio pa-
ra visitar es el que propone el
Banco Provincia, donde se
pueden conocer la historia, las
monedas y billetes emitidos
por dicha Casa y detalles de
su acuñación.

La vida es una moneda 
Alrededor de veinte coleccionistas decidieron
hace algunos meses escindirse de 
organizaciones con las que estaban vinculados,
para conformar un espacio local dedicado a su
hobby y pasión. Así nació el Centro 
Numismático Berisso (CENUBE).
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Secuestran más de cincuenta motopartes en
dos allanamientos

El robo de una moto, regis-
trado el 20 de noviembre en la
zona de 147 entre 6 y 7, derivó
en una investigación que la se-
mana pasada permitió a la po-
licía desbaratar una banda de-
dicada al robo y desarme de
motovehículos.

A partir de las tareas in-
vestigativas del GTO de la co-
misaría Primera, la Justicia
libró órdenes de registro sobre
propiedades localizadas en las
zonas de 156 entre 25 y 26 y
28 y 168.

Como resultado de dichos
registros se secuestraron alrede-
dor de 55 motopartes, y resulta-
ron aprehendidos tres personas
mayores y dos menores. Duran-
te uno de los operativos, uno de
los sujetos intentó darse a la fu-
ga por una ventana, pero pudo

ser interceptado a pocos metros
de distancia y resultó reducido
tras intentar agredir a los unifor-
mados. Luego se advirtió que se
trata de una persona que con-
curría semanalmente al Patrona-

to de Liberados a sentar domici-
lio, en el marco de actuaciones
por un hecho caratulado como
Robo Calificado, en Poblado
en Banda, agravado por el uso
de arma blanca.

Recuperan numerosos elementos robados en
finca de Los Talas

El viernes de la semana pa-
sada, dos hombres jóvenes

quedaron detenidos en el mar-
co de la investigación del robo

de numerosos elementos de
una finca localizada en inme-
diaciones del arroyo El Pes-
cado, en Los Talas.

A partir de acciones des-
plegadas por el GTO de la co-
misaría Segunda con asiento
en Villa Zula, la justicia auto-
rizó órdenes de registro en in-
muebles de la zona de Monte-
video y 106 y de 44 y 171.
Como resultado de la acción
policial, se secuestraron entre
otros múltiples elementos
tres tanques de agua de plás-
tico de 750 litros, dos tanques
de fibrocemento de 500 li-
tros, tres bombas de agua,
cañas de pescar, un rifle de
aire comprimido, una máqui-
na de cortar pasto, un televi-
sor 32 pulgadas y herramien-
tas varias.
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El recinto del Concejo De-
liberante fue escenario en el i-
nicio de esta semana de un nue-
vo acto de firma de escrituras,
del que participaron la Escriba-
na General del Gobierno pro-
vincial, Mariel Ibarra, y el in-
tendente Fabián Cagliardi. Du-
rante el encuentro seis familias
berissenses dieron el paso deci-
sivo para contar con la escritu-
ra de sus casas en el marco de
trámites que se realizan a
través de la Ley 10.830.

El próximo martes, la Cá-
mara de Turismo de Berisso
ofrecerá su última salida del
año para contemplar la luna
llena desde el río. El tour se
lleva adelante desde las 19:00
en catamarán, lancha colecti-

va o velero y es uno de los
más demandados por el públi-
co. Los interesados en cono-
cer detalles o efectuar reser-
vas (el costo es de $8 mil)
pueden hacerlo a través del
(221) 618-2588.

El pasado sábado, se llevó
a cabo en Casa de Cultura, la
muestra de fin de año del taller
de Canto que dicta en el lugar
el profesor Matías Alba.

Durante el encuentro, alre-
dedor de veinte cantantes de dis-
tintas edades protagonizaron un
show que se extendió por más
de dos horas y pudo ser disfruta-
do por familiares y amigos.

Tras concluir el año de ac-
tividad, el taller se trazó algu-
nos objetivos de cara al año
2024, entre ellos el de ir con-
formando una buena agenda de

presentaciones del grupo en es-
cenarios locales y regionales,
así como el de apuntalar a quie-

nes quieran participar de la
próxima edición de los Juegos
Bonaerenses.

Nueva firma de escrituras

Muestra de taller de Canto

Experiencia para noche de luna llena
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Un grupo de jóvenes veci-
nos de Villa Zula, acompaña-
dos por sus familias, repetirán
durante estas fiestas una acti-
vidad que tiene como objetivo
disfrutar en comunidad de la
llegada de la Navidad y el
Año Nuevo.

Desde el grupo, que deci-
dió identificarse como “Pe-
queñas Sonrisas”, se anunció
que este sábado entre las
19:30 y la medianoche, habi-
tantes del barrio y quienes
quieran acercarse podrán dis-
frutar en 171 y 36 de una me-
ga escenografía que presidirá
Papá Noel, para que los chicos

puedan sacarse fotos y dejar
su cartita. También se entre-
garán premios de las rifas que
se realizaron para cubrir cos-
tos del montaje y se venderán
panchos y hamburguesas. Se
espera también la visita de
personajes sorpresa y no fal-
tará el reparto de caramelos.

Quienes quieran hacer al-
guna donación para acompañar
la movida, que se complemen-
tará como es tradición con la
quema del muñeco de fin de
año, ya en construcción, pue-
den hacerlo a través de una
transferencia utilizando el alias
sonrisasvz.

UNA VALIOSA INICIATIVA DE VECINOS DE VILLA ZULA

Pequeñas Sonrisas invita 
a ver a Papá Noel



GRACIAS
SAN EXPEDITO

GRACIELA

GRACIAS 
San Judas Tadeo

MCR

GRACIAS
SAN EXPEDITO

Y GAUCHITO GIL
GRACIELA

El viernes de la semana pa-
sada, se llevó adelante la fase
de hormigonado del piso (pla-
tea) de la tribuna Centenario
que construye Villa San Carlos
en su estadio Gennacio Sálice.
El objetivo es que la obra pue-

da inaugurarse de cara a los
festejos de los cien años de la
institución, que se cumplen en
abril de 2025. Tras una intensa
campaña con la que colabora-
ron numerosos socios, hinchas,
vecinos y representantes del

mundo institucional local los
trabajos se habían iniciado con
el correspondiente movimiento
de suelos, la colocación de una
malla geotextil y la compacta-
ción con tosca y cal. Luego de
la colocación de hierros y del
volcado del hormigón, los pró-
ximos pasos tendrán que ver
con la colocación de vigas y
columnas.

Va cobrando forma 
la tribuna Centenario

En los últimos días, llegó
el sexto refuerzo del plantel
con el que Villa San Carlos
disputará los torneos de la
temporada 2024. Se trata de
Valentín Fernández, delantero
que llega de Independiente de
Chivilcoy, quien firmó contra-
to con la institución berissen-
se por los próximos dos años,
sumándose así al lote que ya

conformaban los defensores
Agustín Celentano, Franco
Cacace, Bautista Biffi y Ni-
colás Benavidez, junto al vo-
lante central Tomás Romero.
Días atrás también renovaron
su vínculo con la Villa juga-
dores que ya formaban parte
de la plantilla, entre ellos el
delantero surgido de inferio-
res Octavio Padovani.

Sexta incorporación 
al plantel de Primera Octavio Padovani Valentín Fernández
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INMUEBLES

DANIEL ANTONUCCI ROGGERO
PROPIEDADES
Montevideo #3816 e/38 y 39
Whatsapp 221 300 500 y 
221 623 5509
Horario de lunes a viernes de
9:00 a 13:00 y de 17:00 a 20:00 hs

ALQUILERES
*MONOAMBIENTE A ESTRENAR
en 60 e/9 y 10. Ideal para viajantes
de fin de semana.
*Alquilo locales Montevideo y 47,
consulte.
*Alquilo locales. Montevideo y 22
*Alquilo urgente departamento. 
2 dormitorios. Monoblock. 
Consulte.

VENTAS
* Importante lote con casa a refac-
cionar 40x250 en 48 y Montevideo
*Montevideo y 22 excelente salón,
esquina ideal autoservicio, optica,
etc. Local de 4x14 mas 1 dpto de
dos dormitorios en planta alta.
*Hermosa propiedad, en calle
123 y 73 sobre lote de 15x30, 2
dormitorios.
* La Plata, barrio jardin, 85 y 120,
amplia casa, 3 dormitorios, co-
chera, garage doble, quincho de
10x5.
*Oportunidad inversores 44 y174
casa a refaccionar, consulte. 
* Gran propiedad sobre Av.Mon-
tervideo ruta 15, lote 40 x 110, pi-
leta, 2 dorm, vestuario Consulte.
* Montevideo 26 y 27, oportuni-

dad 900 mts2 Lote
*URGENTE VENDO 2 Excelentes
propiedades en Bario J. B. Justo.
*Importante loteo en 150 
e/ 25 y 26.
* 162 (N) y 17 duplex, 2 dormito-
rios, cochera, oportunidad.
* Rio de janeiro y 153, oportuni-
dad, casa 2 dormitorios, depen-
dencias.
* Montevideo 28 y 29, amplia ca-
sa, más local.
* 17 y 156 (N), 3 dormitorios, gge.
* 35 y 177, lote 15x30, 2 casas.
* Excelente casa, 5 dormitorios, 3
baños, quincho, parque en 9 y 151.
* Casita, oportunidad inversores,
sobre lote de 10x37,26 y 164.
* Lotes varias medidas 42 y 172
* ULTIMOS 2 LOTES, Montevideo y
71, todos los servicios, posibilidad
de financiación.
u$s 20.000 y cuotas.
* Altos de los talas, 81 y 174, exce-
lente propiedad con pileta, 4 dor-
mitorios.
* Empresa vende 1/2 H, cubiertos
2.500 mts2, galpón 20x50, ex-car-
pintería, oficinas, vestuarios, de-
pendencias, planta, gas intustrial.
* Montevideo 40 y 41, 2 propieda-
des, amplio lote.
* Venta en block montevideo 47 y
48, 2 locales con departamentos,
real oportunidad.
* Barrio J.B. Justo, varios duplex,
financiación.
* Vendo en la Lucila del mar. 6Dp-
tos en Block, A metros de la playa.
Real oportunidad. Consulte.
* Barrio Las ranas. Hermoso lote
de 40x50. gran arboleda. 
Consulte.

* Urgente vendo. Oportunidad
inversores 44 y 174. Casa a refac-
cionar. Consulte.
*Casa a estrenar. Ruta 15 y 79.
Amplia casa. 2 dormitorios. Co-
cina comedor amplio. 
Baños. Pileta. 
* Rio de janeiro y 153, 2 departa-
mentos alquilados se venden. 
*URGENTE VENDO Ruta 15 y 103.
700 metros para La Plata. fraccio-
nes de 5, 4, 3 y 2 hectarias. 
Consulte.
* Casa c/ 3 dormitorios. Altos de
los Talas 174 e/ 81 y 82
* Vendo. Departamento proxi-
mo a terminar 38 y 174. u$s
20.000 y cuotas. 
Consulte.

PARTICULARES

* Vendo terreno de 20x42,50
con tinglado de 10x20.  Apto
para depósito, zona parque in-
dustrial Berisso 2216199698 
o al 2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169
importante vivienda, terreno
225 mts2 cub 200mts2. 3 dormi-
torios, 2 baños, 2 salas, 2 coche-
ras. Ingreso 3 automotores. To-

do a nuevo. Detalles de cate-
goría. Apto otros destinos. Escri-
turación inmediata. 
Consultas: 2216181536 después
de las 14 hs.
* Vendo Parcela Parque Campa-
nario, Jardín de Paz. Excelente
ubicación. 221 300 5000.
*Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.
WhastApp al 221 618 4796.

VARIOS

*Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalacio-
nes. 66 y 122 bis. Tel 482 2585.
WhatsApp 221 463 3019 escribi-
nos a lacasadeltendedero@hot-
mail.com.ar. Para mas info in-
gresa a nuestra web oficial
www.lacasadeltendedero.com.ar
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